

BESSON RELANCE LE DEBAT SUR L'IDENTITE NATIONALE

LEMONDE.FR | 25.10.09 | 20h57 • Mis à jour le 26.10.09 | 11h56

Le ministre de l'immigration, Eric Besson, a annoncé dimanche 25 octobre le lancement d'un vaste débat sur l'identité nationale. « *J'ai envie de lancer un grand débat sur les valeurs de l'identité nationale, sur ce qu'est être Français aujourd'hui* », a déclaré le ministre de l'immigration et de l'identité nationale au Grand Jury RTL-Le Figaro-LCI, qui a ajouté : « *Je vais le lancer avec les parlementaires, députés et sénateurs, avec les députés européens.* »

(...) Peu avant la présidentielle de 2007, un sondage CSA-Cisco pour France 3 et France Info avait fait apparaître que l'irruption du thème de l'identité nationale dans le débat électoral était jugée comme une « *bonne chose* » par 62 % des Français, et 81 % des électeurs potentiels de M. Sarkozy.

Le débat proposé par M. Besson durera deux mois et demi avant un « *grand colloque de synthèse* » fin janvier-début février, a précisé le ministre, qui va demander « *aux préfets et aux sous-préfets d'organiser des réunions avec les forces vives de la nation sur le thème de qu'est-ce qu'être Français, quelles sont les valeurs qui nous relie, quelle est la nature du lien qui fait que nous sommes français et que nous devons être fiers* ».

« *Il faut réaffirmer les valeurs de l'identité nationale et la fierté d'être français* », a-t-il dit.

« *Je pense par exemple qu'il serait bon – aux États-Unis c'est banal, en France ça reste parfois compliqué – que tous les jeunes Français aient une fois dans l'année l'occasion de chanter la Marseillaise* », a-t-il expliqué.

« LA BURQA EST INACCEPTABLE ET CONTRAIRE AUX VALEURS DE L'IDENTITE NATIONALE »

(...) Interrogé sur le port de la burqa, le ministre a jugé qu'elle était « *contraire aux valeurs de l'identité nationale* ». « *On peut débattre sur l'opportunité de la loi (...) mais sur les principes il n'y a pas de débat : la burqa est inacceptable et contraire aux valeurs de l'identité nationale.* »

(...) Le Monde.fr avec AFP

1. Vrai ? Faux ? On ne sait pas ?

- Eric Besson est le ministre de la droite.
- En 2007 les Français se sont dits plutôt favorables au projet.
- Le débat va terminer en 2011.
- Selon Eric Besson les Français ne chante pas bien la Marseillaise.
- Pour Eric Besson le problème du port de la burqa est clair.

2. Trouvez dans le texte les verbes qui introduisent/accompagnent les citations. Écrivez-les à l'infinitif.

___ o _ c _ r, d ___ r ___, _ j _ t ___, ___ c _ er, ___ e, ___ p ___ u ___, j ___ er

3. Trouvez les synonymes :

lancer le débat	fier, fière
un sondage	débattre sur qc
les forces vives de la nation	être contraire à qc

4. Dites d'autres mots de la même famille (substantif, verbe, adjectif) :

électoral, les électeurs.....

l'immigration.....

inacceptable....

Martine Aubry, Maire de Lille, Premier secrétaire du Parti Socialiste, Ancien ministre

Participerez-vous Martine Aubry au débat sur l'identité nationale ?

Non, nous n'irons pas à ce débat. Pour raison simple : c'est qu'aujourd'hui la France n'a pas besoin de savoir où est son identité. Elle le sait.

Elle sait ? Il n'y a pas d'incertitudes aujourd'hui en France, sur l'identité ?

(...) pour leur dire : c'est quoi la France que nous aimons ? Dans quelle France voulez-vous vivre ? Dans quel projet de société avez-vous envie de vous inscrire ?

Et bien, qu'est-ce-que nous disent les Français ? Ils nous parlent tous les jours de cette identité de la France que nous, nous défendons. Ils nous parlent de la France des droits de l'homme en premier. Et donc, vous voyez bien, la supercherie, je dirais même ce côté malsain extrêmement dangereux, quand on veut opposer identité nationale et immigration comme si aujourd'hui, (...) le problème de l'identité de la France c'était les immigrés. (...) Nous pensons que l'identité de la France n'est pas ethnique, pas religieuse, pas culturelle ; (...) c'est l'appartenance à des valeurs communes (...) » (Source : AFP ; émission RTL du 04/11/09) <http://www.rtl.fr/fiche/5929557072/martine-aubry-le-debat-sur-l-identite-nationale-est-malsain-video.html>

Jean Picq, professeur à l'Institut d'Études Politiques de Paris

« Il faut bien nous interroger sur ce que sont devenues nos nations mélangées, laïques et colorées et voir comment les valeurs républicaines peuvent être mieux assimilées par tous, sans distinction de religion ou de couleur de peau, sans laisse entendre que les Français dits de souche en seraient les dépositaires privilégiés ». (Source : La Croix, 16/11/09)